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令和６年度 第１回 伊勢原市図書館協議会 会議録

〔開催日時〕 令和６年７月１２日（金曜日）午後１時３０分から

〔開催場所〕 伊勢原市立図書館会議室

〔出 席 者〕

（委 員）

会 長 朝倉 徹

副 会 長 岩田 利通

委 員 板倉 博子

委 員 須永 尚世

委 員 濱田 保

委 員 落合 順子

委 員 石川 政行

（事 務 局）

教 育 長 山口 賢人

教育部長 成田 勝也

図書館・子ども科学館

参事(兼)館長 林 かをり

図書館係長 秋山 喜則

専門員 細野 文和

会計年度任用職員 内田 淳子

〔公開可否〕公開

〔傍聴者〕なし

≪会議次第≫

１ 開 会

２ 教育長あいさつ

３ 会長あいさつ

４ 議 題

（1）図書館事業について
① 令和５年度事業報告

② 令和６年度事業計画

（2）令和６年度主な取組について
① 屋上防水・外壁修繕工事について

（3）その他
① 図書館資料等貸出業務委託業者について

② その他

５ 閉 会
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≪議事経過≫

１ 開 会

（事務局）

過半数（７名中７名）の委員出席による協議会の成立について報告。

２ 教育長あいさつ

３ 会長あいさつ

４ 議 題

（1）図書館事業について

① 令和５年度事業報告

(委 員)

電子書籍の充実は時代に沿った方向性と理解するが、高齢者はとかく新しい媒体への

対応が難しいので、紙の資料はなくさないでほしい。ページをめくる感覚は大事に

したい。

(委 員)

利用者がリクエストしても提供できない資料とはどういったものか。

(事務局)

購入、或いは他図書館からの借受けもできない資料になる。図書館の蔵書全体の

バランスや出版年等を考慮し、購入を見送る場合や、県内の公立図書館や大学図書館、

また国会図書館にも所蔵がなく、借受けできない場合がある。

(委 員)

資料の経年除籍に基準はあるのか。

(事務局)

週刊誌は１年、月刊誌は３年を保存年限としている。書籍については、例えば、法改正

などにより、内容が現状にそぐわなくなってしまった資料など。児童書では名作として

ロングセラーのものもあり、買い換えるために経年劣化したものを除籍し買い換えて

いる。

② 令和６年度事業計画

(事務局)

例年の図書館事業に加え、本年度は８月から１０月にかけ、１階ミニギャラリーを

伊勢原市の「クーリングシェルター」の一つとして活用していく。どなたでも活用いた

だきたい。

（2）令和６年度主な取組について

① 屋上防水・外壁修繕工事について

(委 員)

雨漏りとはどの程度のことか。
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(事務局)

１階、西側壁の高書架の一部について、風向きや雨量によってバケツにたまってしまう

ことがある。

(委 員)

工事に伴い、利用者への影響はあるのか。

(事務局)

工事中は足場を組むので、図書館利用者用の駐車場・駐輪場が使えなくなる。また、

アスベストは吸入しながら除去を行うので相応の音が発生するが、利用者への影響を

最小限にできるよう進めていく。

開館を継続しながらの工事となり、利用者に一定の制約は生じるが、今後も図書館を

安全・安心に利用していただくための工事なので、御理解いただきながら進めたい。

（3）その他

① 図書館資料等貸出業務委託業者について

(事務局)

３者競合の結果、選考により株式会社図書館流通センターに４月から委託を開始した。

提案事業である「電子図書館利用に向けた市民講座の実施」については、本日、中央

公民館において２０名を超える参加により実施した。「移動図書館車の活用」について

は、８月に納車予定であり、絵本作家のイラストを車体にラッピングし、図書館の広報

も兼ね、当面、伊勢原駅窓口センターに返却された図書の回収に当たっていただく。

更なる活用については、追って検討していく。

(会 長)

「移動図書館車」は実車を見るのが楽しみ。「電子図書館の取組」について、伊勢原市

は小中学校との連携も進んでいると承知しており、アナログ資料の充実と両面で進めて

いただきたい。

② その他

[図書館全館 Wi-Fi導入について]
(委 員)

Wi-Fi を全館に導入すれば利便性は向上するが、Wi-Fi の利用のみを目的とした来館も
想定され、混み合う時期には、現状の利用者に不都合が生じないか懸念される。

(委 員)

Wi-Fiは、インターネットゲームや動画視聴のために使われやすい。こうした利用は、
図書館利用本来の目的とは違う。

(委 員)

現在２階の「ゆったり読書コーナー」が Wi-Fiスポットになっており、パソコンも使用
できるが、スマートフォンと違い、パソコンの使用に対してはキーパンチ音を気にする

方もいるので、現状どおり使用できるスペースを限定した方が良い。
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(会 長)

大学でもパソコンを使用できるスペースを分けている。インターネットゲームや動画

視聴のための Wi-Fi利用は、他の図書館利用者のためにも制限が妥当と思う。

(事務局)

図書館全館への Wi-Fi 導入については、御意見も踏まえ、引き続き、検討していく。

[会議録の承認について]

・会長の承認による会議録の作成について了承された。

午後 2時 50分閉会


